

» PRESSE NATIONALE

Politique 



### PROMOTION DE L'INDUSTRIE CULTURELLE : BEUGRÉ MAMBÉ ÉCHANGE AVEC LE DIPLOMATE BASSAM SAID FREIHA

En marge de sa participation au Sommet Big 5 Global à Dubaï, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a échangé, le samedi 23 novembre 2024, à Abu Dhabi, avec le diplomate émirati, Bassam Said Freiha, sur les opportunités de coopération entre la Côte d'Ivoire et les Émirats, notamment dans le domaine des arts. « L'avenir nous donnera plus d'opportunités entre la Côte d'Ivoire et les Émirats. C'est le signe fondamental d'une grande coopération qui se dessine », a indiqué le Premier Ministre, pour qui cette rencontre est l'occasion de « magnifier l'amitié entre la Côte d'Ivoire et les Émirats ».



### ÉLECTIONS APAISÉES, LUTTE CONTRE L'EXTRÉMISME VIOLENT : ADAMA TOUNGARA OPTÉ POUR LA PRÉVENTION

Face à la montée de l'extrémisme violent et le terrorisme dans les pays du Sahel, le Médiateur de la République, Adama Toungara, a initié un atelier d'échanges, à Korhogo, du 19 au 20 novembre 2024, en partenariat avec le PNUD, pour prévenir les conflits et maintenir la cohésion et la paix dans la zone nord du pays. Cet atelier d'échanges destiné aux Médiateurs délégués et membres des Comités de Veille et de Suivi de la Cohésion sociale des zones nord du pays a pour objectif, selon lui, de renforcer les actions de pacification sociale dans la région septentrionale du pays, régulièrement exposée aux menaces terroristes. Il a soutenu que le terrorisme ne peut être éradiqué uniquement par les armes, car sur la base des expériences partagées, la prévention s'est révélée, comme la meilleure réponse au terrorisme, à l'extrémisme violent et autres menaces à la paix et à la sécurité.



### CÔTE D'IVOIRE – BELGIQUE : CAROLE VAN EYLL SALUE LE RAFFERMISSEMENT DE LA COOPÉRATION BILATÉRALE

La coopération ivoiro-belge se renforce, marquée ces dernières années par l'accroissement du niveau des échanges et le rapprochement des dirigeants belges et ivoiriens. L'ambassadrice de la Belgique en Côte d'Ivoire, Carole Van Eyll, s'est félicité récemment de l'excellence de la coopération entre la Côte d'Ivoire et la Belgique, à la célébration de la fête du Roi à sa résidence sise à Cocody « Les ambassades ». Au cours des échanges avec la presse, elle a indiqué que la coopération bilatérale se raffermirait, traduite par des actes palpables. Carole Van Eyll a relevé l'engagement de la Belgique aux côtés de l'État ivoirien dans divers projets, dont ceux liés au développement. Et de poursuivre : « L'axe que nous avons choisi de prendre ici au niveau bilatéral belge, c'est plutôt un axe de partenariat, non tellement sur des projets de développement, mais surtout sur des projets de partenariat économique ».

Economie 

## 3<sup>E</sup> ÉDITION DU SOMMET DE L'ÉLEVAGE D'ABIDJAN (SELAB) : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ LANCE : « ENGAGEONS-NOUS TOUS DANS LA PRODUCTION ANIMALE DE GRANDE CLASSE »

Le Parc des expositions d'Abidjan Port-Bouët a abrité, du vendredi 22 au dimanche 24 novembre 2024, la 3<sup>e</sup> édition du Sommet de l'élevage d'Abidjan (SELAB) livestock show sur le thème : « Rentabiliser votre élevage ». Ce sommet a été organisé par le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) et Next sustainable initiatives (NSI). A l'ouverture, vendredi, Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, a soutenu être venu s'adresser aux étudiants. « En Côte d'Ivoire, nous importons pour près de 450 milliards de FCFA en produits halieutiques. Nous importons aussi pour 120 à 150 milliards de FCFA de production animale. Cela fait plus de 600 milliards de FCFA de possibilités qui vous sont offertes. (...) C'est un secteur d'avenir qui va donner des réponses à vos interrogations. La Côte d'Ivoire est un pays riche aux potentialités énormes. Engageons-nous tous dans la production animale de grande classe », a-t-il lancé.

## AGROALIMENTAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE À L'HONNEUR À AFRICA FOOD SHOW À CASABLANCA

Casablanca a accueilli trois jours durant (du 20 au 22 novembre), deux événements majeurs pour le commerce et l'agroalimentaire : le China trade Week et l'Africa Food Show. Pour la 6<sup>e</sup> édition, cette année, c'est la Côte d'Ivoire qui est à l'honneur comme invitée spéciale au Maroc. Une forte délégation ivoirienne, conduite par le Ministre d'État, Ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumana, fait forte impression avec ses produits agro-industriels et son expertise. Dans un coup de projecteur sur notre pays, les organisateurs ont confié à la Côte d'Ivoire l'organisation de la 7<sup>e</sup> édition en 2025.

## MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA FAIT ADOPTER UN BUDGET DE 60,5 MILLIARDS DE FCFA POUR 2025

60,5 milliards de FCFA. Ainsi s'élève le projet de budget 2025 du Ministère du Commerce et de l'Industrie présenté par le ministre Souleymane Diarrassouba, jeudi 21 novembre dernier, devant la Commission des Affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale. Le projet de budget a été validé à l'unanimité par les membres de ladite commission. « Cinq programmes ont été identifiés au titre du budget-programmes 2025-2027. Il s'agit de l'Administration générale, du Commerce intérieur, du Commerce extérieur, de l'Industrie et des PME-Artisanat. Le projet de budget 2025 du Ministère du Commerce et de l'Industrie s'élève à 60 547 657 780 FCFA, financé à 61,94% par le Trésor et 38,06% par les ressources extérieures », a-t-il présenté.

## ÉCO-TOURISME : UN GROUPE EUROPÉEN ÉPOUSE LE PROGRAMME GOUVERNEMENTAL « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE »

En vue d'assurer une appropriation et de favoriser la validation de l'avant-projet de Programme national de mise en œuvre de la Stratégie nationale de lutte contre la corruption (SNLC 2024-2028), la Haute autorité pour la Bonne gouvernance (HABG) a organisé un atelier technique, du 20 au 23 novembre 2024, à Grand-Bassam. Cette rencontre, qui a bénéficié de l'appui du Projet d'Amélioration de la Gouvernance pour la Délivrance des Services de base aux citoyens (PAGDS), a eu pour objectif global l'analyse du document et des organes de gouvernance, ainsi que des dispositifs de gestion du Programme national, afin de les faire valider par l'ensemble des parties prenantes impliquées dans la mise en œuvre de la SNLC.

## APRÈS UN DÉJEUNER EN LEUR HONNEUR : DOMINIQUE OUATTARA FAIT VISITER LA CASE DES ENFANTS AUX 30 CANDIDATES DU CONCOURS MISS FRANCE 2025

Toutes les émotions étaient au rendez-vous ! Samedi 23 novembre 2024, en l'honneur des 30 candidates du concours Miss France 2025 qui séjournent en Côte d'Ivoire, depuis le 17 novembre dernier, la Première Dame, Mme Dominique Ouattara, a organisé deux activités majeures, notamment, un déjeuner au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire à Cocody et une visite aux pensionnaires de la Case des enfants de la Fondation Children of Africa de l'épouse du Président de la République, à Abidjan-Plateau. La visite à la Case des enfants étant le clou de cette journée de samedi, c'est dans une atmosphère empreinte d'un mélange de sentiments de joie, d'allégresse, mais également, de tristesse, de chagrin et de mélancolie que les participants ont eu droit.

---

## DÉCORATION : 189 AGENTS DE LA CNPS DISTINGUÉS PAR LE MINISTRE ADAMA KAMARA

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a honoré, jeudi 21 novembre 2024, à l'espace Latrille Event des II-Plateaux, à Cocody, 189 agents de la Caisse nationale de Prévoyance sociale (CNPS). Les récipiendaires, dont l'ancienneté à la CNPS varie entre 15 et plus de 35 ans, ont reçu des médailles d'Argent, de Vermeil, d'Or et de Grand Or. Quarante et un (41) d'entre eux, ayant plus de 35 ans de service, ont été décorés de la médaille de Grand Or ; neuf (9) agents ayant totalisé 30 ans de service ont reçu la médaille d'Or, 13 autres avec 25 ans d'ancienneté ont obtenu la médaille de Vermeil, tandis que 126 agents ayant 15 ans de service ont été honorés par la médaille d'Argent.

---

## COMITÉ NATIONAL DE TÉLÉDÉTECTION ET D'INFORMATION GÉOGRAPHIQUE : DES INNOVATIONS PRÉSENTÉES À LA 1ÈRE CONFÉRENCE DES UTILISATEURS DES OUTILS

Des innovations et produits du Comité national de Télédétection et d'Information géographique (CNTIG) ont été mis en lumière, le jeudi 21 novembre 2024, au sein de cette institution. Notamment le « produit phare » pour la mobilisation des ressources appelé e-commune, des plans stratégiques de développement qui sont des outils utiles pour une collectivité afin de pouvoir se projeter dans le futur et autres. Ces innovations et produits ont été présentés dans le cadre de la première conférence des utilisateurs des outils du CNTIG, dénommée « CNTIG users conférence ». L'événement annuel a rassemblé plusieurs personnalités, dont Jean Marc Bédié, représentant le directeur de cabinet du Premier Ministre.

---

## LUTTE CONTRE LE CANCER DE LA PROSTATE EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE PIERRE DIMBA ANNONCE UNE BONNE NOUVELLE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a annoncé une bonne nouvelle, le samedi 23 novembre 2024, au Centre national d'Oncologie médicale et de Radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO), à Abidjan-Cocody. Il s'agit de la possibilité de guérir du cancer de la prostate en Côte d'Ivoire. C'était lors de la « Journée nationale de lutte contre le cancer de la prostate », organisée par ledit Centre et dénommée « La marche bleue ». Cette marche s'est tenue dans plusieurs communes d'Abidjan, avec la participation effective du ministre Pierre N'Gou Dimba et des membres de son cabinet. L'objectif était de sensibiliser les populations sur la dangerosité de la maladie et l'intérêt à se faire dépister tôt.

---

## PRISE EN CHARGE DES ÉLÈVES RÉFUGIÉS : LE HCR SALUE LES EFFORTS DU

La Côte d'Ivoire continue de se distinguer par son engagement envers l'accueil et l'intégration des réfugiés. Le mercredi 20 novembre dernier, lors d'une rencontre entre la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeure Mariatou Koné, et M. Olivier Guillaume Beer, représentant multi-pays du Haut-Commissariat des Nations unies pour les Réfugiés (HCR), les actions gouvernementales dans le domaine de l'éducation ont été chaleureusement appréciées. Selon la page Facebook dudit Ministère, la ministre a présenté les résultats des initiatives ivoiriennes en faveur des élèves réfugiés, victimes du terrorisme ou de crises dans leur pays d'origine, principalement issues de la sous-région. « Ces élèves représentent 4 % des effectifs du préscolaire, 20% du primaire et 7,4 % du secondaire. Pour leur prise en charge, l'État mobilise des ressources financières significatives, une démarche sans précédent », a-t-elle indiqué.

---

**VU SUR LE NET****Economie** 

### FORUM INTERNATIONAL ET SALON AFRICAIN DES TRANSPORTS : LES TRANSPORTS, LEVIER CLÉ DU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Démarrée le jeudi 21 novembre, la 8e édition du Forum international et salon africain des transports (FISAT) a pris fin le samedi 23 novembre 2024, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire à Cocody sur une note d'espoir. Le directeur de cabinet, Coné Dioman, représentant le ministre des Transports, Amadou Koné, a réitéré le soutien indéfectible du Ministère à cette noble initiative. Selon lui, le FISAT constitue une pierre angulaire de la stratégie de modernisation du secteur des transports. « Sous la direction du ministre Amadou Koné, notre ambition est claire, faire des transports le levier essentiel de développement économique et social de nos différents pays », dit-il.

---

**Société** 

### ÉCOLE DE PROXIMITÉ : LE COLLÈGE DE MAFÉRÉ AMÉLIORE L'ACCÈS À L'ÉDUCATION

Le Gouvernement ivoirien travaille à offrir une éducation inclusive et de qualité à tous les élèves. Pour ce faire, des établissements scolaires sont construits et équipés partout en Côte d'Ivoire, y compris dans les zones rurales. Ces écoles de proximité permettent aux élèves des zones reculées de bénéficier d'un enseignement de qualité sans être obligés de quitter leur famille. Cette politique permet de donner les mêmes chances de réussite à tous les élèves du pays. À Maféré, localité du Sud-Est de la Côte d'Ivoire, dans le département d'Aboisso, un collège de proximité a ouvert ses portes en 2022. Avant l'ouverture de l'établissement, les élèves admis en sixième étaient tous orientés vers le seul lycée municipal de Maféré ou dans des établissements privés. L'ouverture du Collège Eugène Aka Aouélé a permis de désengorger le lycée. (Source : CICG)

---



### BILAN FINALE INTERNATIONALE DU CONCOURS "MA THÈSE EN 180 SECONDES" : L'AGENCE UNIVERSITAIRE DE LA FRANCOPHONIE FÉLICITE LA CÔTE D'IVOIRE POUR LA RÉUSSITE DE L'ORGANISATION

La directrice Afrique de l'Ouest de l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF), Prof. Ouidad Tebbaa, a salué la « parfaite implication des autorités ivoiriennes dans la réussite de la 10ème finale internationale du concours "Ma Thèse en 180 secondes" qui a mis aux prises les 20 meilleurs doctorants venus de 20 pays membres de l'AUF, le 22 novembre 2024, au Palais de la Culture de Treichville devant 1500 personnes. Prof. Ouidad Tebbaa dressait le bilan de l'organisation, lors d'une conférence de presse, vendredi, au sein de l'École normale supérieure (ENS) à Abidjan-Cocody, en présence du directeur des réseaux de l'AUF, Jean-François Lancelot. (Source : CICG)



## BONGOUANOU : LE MINISTRE MAMADOU TOURÉ ÉCHANGE AVEC LA JEUNESSE DU MORONOU

La visite du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, dans la région du Moronou le 22 novembre 2024, a suscité un enthousiasme auprès de la jeunesse locale. A cette occasion, le ministre a été vivement remercié pour son engagement en faveur des jeunes ivoiriens. Lors de son discours, le délégué départemental du Conseil national de la jeunesse (CNJCI) de Bongouanou, Abo Ernest, a souligné l'importance de cette visite, qui témoigne de l'intérêt porté par le Gouvernement aux problématiques des jeunes, notamment en matière d'insertion professionnelle. Il a également mis en avant les défis auxquels est confrontée la jeunesse du Moronou, tels que l'orpaillage clandestin et la consommation de drogue.



## LUTTE CONTRE LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : 16 JOURS D'ACTIVISME POUR UNE TOLÉRANCE ZÉRO

Ce lundi 25 novembre, démarrent les 16 jours d'activisme contre les Violences basées sur le genre. Jusqu'au 10 décembre, gouvernants, féministes et tous les activistes épris de justice sociale vont donner de la voix pour la sécurité, la protection et le plein épanouissement des femmes. Sur le front de la lutte contre les Violences basées sur le genre (VGB) se trouvent en première ligne les autorités ivoiriennes. Cet engagement se traduit par la mise en place des textes législatifs et réglementaires, des institutions et des ressources humaines et matérielles. A cela s'ajoutent de nombreuses initiatives qui tendent toutes à l'élimination des violences. Parmi ces initiatives, on peut rappeler la récente campagne Carton rouge contre les violences basées sur le genre lancée avec le soutien de l'UNFPA et du Réseau de la renaissance africaine et de la diaspora. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société



## LANCEMENT DU PROJET THIMO SPÉCIAL DANS LE CAVALLY : 182 MILLIONS DE FCFA INVESTIS POUR L'INSERTION SOCIOPROFESSIONNELLE

Le coordinateur du projet spécial des Travaux à Haute Intensité de Main-d'œuvre (THIMO) et directeur général de l'administration au conseil régional du Cavally, Marcellin Doh Dibahi, a annoncé samedi 23 novembre 2024 à Guiglo, lors de la cérémonie de lancement officiel, que le traitement mensuel des 500 bénéficiaires, sur une période de six mois, s'élève à 182 millions de FCFA. Cette somme inclut également l'acquisition de matériels, tels que la sonorisation pour les missions de sensibilisation et la formation au début des projets dans les quatre chefs-lieux de département de la région, à savoir Guiglo, Taï, Bloléquin et Toulepleu. Ces activités seront supervisées par les préfets de ces départements, a précisé M. Dibahi, ajoutant que les préfets ont souhaité l'intégration de ce spécial THIMO dans leurs agendas, afin de garantir l'effectivité de sa réalisation pour l'insertion socioprofessionnelle des jeunes et des femmes.



## 100 FAMILLES VULNÉRABLES D'ALÉPÉ REÇOIVENT UNE AIDE GOUVERNEMENTALE

Cent familles vulnérables d'Alépé ont bénéficié, jeudi 21 novembre 2024, d'un soutien en vivres et non-vivres offert par le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant au complexe socio-éducatif Florence Achi. Les dons, composés d'huile, de savon, de pâtes alimentaires et d'autres produits essentiels, visaient à soulager des ménages en proie à des difficultés économiques, a expliqué la directrice de la promotion de la famille, Mme Sékou née Boidji Marthe. « J'invite les parents à prendre leurs responsabilités envers leurs enfants et à être des modèles », a-t-elle déclaré, en les appelant également à préserver la paix sociale dans le département à l'approche des élections. La porte-parole des bénéficiaires, Roséa Apie, a salué « l'important geste du Ministère et plaidé pour l'intensification de l'autonomisation des femmes et de la formation des jeunes en vue de leur insertion professionnelle ».



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvci.official

 101  
101 Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG  
Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)  101  
101 Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale